

教育委員会 8月報告

令和5年9月1日

木曾岬子ども未来塾『夏特勉』開催

8月1日(火)、3日(木)、4日(金)の3日間、町民ホールで、木曾岬子ども未来塾『夏特勉』を開催した。これは、中学生の学習支援の一環として木曾岬子ども未来塾運営委員会が令和元年度から行っており、ALT(外国語指導助手)のロブ先生によるオールイングリッシュの特別講座を行った。3日間の内容はそれぞれ工夫されたものとなっており、パソコンやタブレット端末、スクリーンなどを使用しながら、クイズや英語の曲のリスニングなどの活動を通して、楽しみながら学習を進めることができた。



毎年恒例となっている、毎日1組ずつ外国の方とオンラインで接続し、その方々がどこの国の方かを当てるために英語で会話をするクイズを通して、タブレット端末越しに一对一でネイティブスピーカーの方との会話を行った。今年は、タイ、イタリア、スペインの方との会話を設定した。生徒たちは、初日は緊張しながら質問をしていたが、日を追うごとに自分のタブレット端末を使って質問したいことをそれぞれが自分で考えたり、相手の国について紹介してもらったことをその場で調べてさらに質問につなげたりと、進んで会話を楽しもうとする姿が増えていった。



「とても楽しくて勉強になった」「来年も参加したい」「世界の国のことが知れてよかった」「他の国の方と話せて楽しかった」など、参加した生徒からは夏特勉に満足した声が聞かれた。

木曾岬町夏季合同研修会 実施

令和5年8月2日(水)・8月9日(水)に、役場防災会議室において、令和5年度夏季合同研修会を実施した。

8月2日は、「主体性を育む授業づくり」と題して、桃山学院教育大学の木村明憲准教授を講師としてお招きし、2時間半にわたって、子どもが主体的な学び手になるための授業づくりについてのお話や実際にタブレット端末を活用したシンキングツールのワークショップを通して、授業改善につながる研修を深めた。

8月9日は、「子ども理解と関わり方」と題して、桃山学院教育大学の松久眞実教授を講師としてお招きし、通常学級における特別支援教育について、ご講演いただいた。子どもたちが必要としているニーズについて、どのように関わりながら支援していくかを研修することができた。

どちらの研修会も今日的教育課題に関わるものであり、参加者からも好評であった。



町人教 人権映画上映会 実施

令和5年8月5日(土)の午前中に、木曾岬町民ホールにおいて人権映画上映会を実施した。今年度は映画『おまえうまそうだな』を上映し、当日は、園児や児童とその家族を中心に95名の参加があった。上映会は、人権啓発をすすめる1つの機会になるとともに、子どもたちにとって夏の良い思い出となった。



令和5年度やろまい夏まつりが開催！

令和5年8月5日(土)、木曾岬町の夏の風物詩「やろまい夏まつり」が4年ぶりに、町内の有志団体であるボラ倶楽部主催の下、役場前駐車場で盛大に開催された。

夏まつり当日は、こども園やAZクラブのキッズチアダンス教室、小学2年生の木曾岬小唄などの踊りから太鼓やフラダンスなど、多くの団体に夏まつりを盛り上げていただいた。また、中学校もブースを出し、生徒会執行部の皆さんがSDGsの取り組みとして、エコキャップ回収を行った。その他にも、美術ボランティア部の皆さんがボランティアスタッフとして会場設営等を行う等、主体的に町の行事に参画する機会とすることができた。

アトラクションでは毎回恒例で行われた菓子まきが復活し、やぐらからお菓子がまかれると四方から歓声が上がリ、大人も子どもも大熱狂！大盛況のうちに、今年の夏まつりの幕が閉じた。



木曾岬子ども未来塾「きそさき星空観察会」⇒ 中止

令和5年8月12日(土)に予定されていた木曾岬子ども未来塾主催の「きそさき星空観察会」は、台風接近の影響により中止した。

なお、本イベントについては、秋に再度計画をしている。

第40回全日本自転車競技選手権-BMXレーシングで3位入賞！！

令和5年7月1日(土)から2日(日)にかけて、大阪府・堺市にある大泉緑地サイクルどろんこ広場で開催された「第40回全日本自転車競技選手権-BMXレーシング」の男子15~16歳の部に出場し見事入賞した梶野哲平さん(木曾岬中学校3年)が8月17日(木)に役場に加藤町長を訪ね、入賞報告を行った。今回の入賞に対し、加藤町長からはスポーツ優秀賞として賞状と記念品が授与された。「木曾岬町から世界へ」今後の更なる飛躍が期待される。



図書館宿泊・朝活体験会【女子の部】開催

令和5年8月18日(金)・19日(土)、小中学生が町立図書館に宿泊する「図書館宿泊・朝活体験会【女子の部】」を開催した。この体験会は、子どもの読書活動推進事業の一環として企画したもので、7月28日(金)・29日(土)に実施した男子の部に引き続きの実施となった。

参加者からは「本が大好きなので、とても楽しかった」や「夏休みの楽しい思い出となった」といった感想が聞かれた。



小学生夏季学習会 開催

令和5年8月22日(火)~24日(木)・29日(火)・30日(水)の5日間、教育委員会主催による小学校夏季学習会を小学校にて開催した。小学校3~6年生に参加を募り、5日間で160名を超える参加があった。町出身の学生ボランティアの方や地域指導者の方が学習支援を行った。

参加者は、算数のプリントに取り組みながら、一生懸命学習に取り組むことができた。久しぶりに学校へ登校する子どもたちにとっては、来週から始まる新学期に向けて、学校生活のリズムを取り戻すのによい機会となった。



令和5年 第6回教育委員会 開催

令和5年8月25日(金) 役場4階防災会議室にて開催した。概要は次のとおり。

<協議事項>

○令和5年度全国学力・学習状況調査結果の考察と今後の取組について

<報告事項>

- ・令和5年度教育委員会事務の管理・執行状況についての点検・評価報告書の施策推進シートについて
- ・令和5年度三重県市町教育委員会教育委員等研修会について
- ・教育活動における熱中症事故防止対策について
- ・小中学校における校務用パソコンの更新について
- ・英語検定(準会場)の実施について
- ・教育委員会実施事業記録について
- ・令和4年度会計事務報告(教育委員会関連分)について



中学生のメッセージ 2023(第45回少年の主張三重県大会) 開催

令和5年8月26日(土) 三重こどもわかもの育成財団等が主催する「中学生のメッセージ 2023」が北勢市民会館さくらホールにて開催された。これは、中学生が生き方や社会の関わりについて考えるきっかけ作りをすることを目的に毎年開催されており、今回は県内59校8,191人の作品が寄せられた。

当日は優良作品として選ばれた14人の中学生が発表を行い、本町からは木曾岬中学校3年の山本なごみさんが小学4年生の夏休みに読んだヘアドネーションの本に感銘を受け、病気などでウィッグを必要としている人に髪を提供する取組みを始めたことを堂々と発表し、見事優秀賞を受賞された。



第4回キッズレクリエーション ～運動会&モノ作り体験～ 開催

令和5年8月26日(土)、町体育館とふれあいホールを会場に、木曾岬キッズレクリエーションクラブと体育協会が主催の“第4回キッズレクリエーション”が開催された。当日は、町内外のこども園の年長児から中学1年生までの84名の子どもたちが元気いっぱい活動することができ、楽しく体を動かしながら、夏休みの楽しい思い出をつくることのできた。



木曾岬子ども未来塾『坐禅体験会』開催

令和5年8月27日(日)午前9時から、小学校ふれあいホールで「坐禅体験会」を開催した。これは、未来塾の体験活動支援事業の一環として昨年に引き続き企画したものであり、当日は7名の親子が参加した。坐禅は心を落ち着かせることで自分を見つめ直し、集中力を高めるといった効果のほか、背筋を伸ばすことで姿勢を正す効果も期待できる。はじめに内田英治副住職から坐禅の組み方の説明を受けた後、参加者は3回に分けて心静かに坐禅に取り組んだ。

子ども未来塾では、今後も地域の皆様とともに子ども達にさまざまな体験活動や学習支援をしていく予定である。

